

# Vers une Université de Bordeaux Engagée !

*“L'avenir, c'est du passé en préparation.”*

Pierre Dac

Ces dix dernières années ont été témoins de transformations majeures, et aujourd'hui, nous nous engageons à consolider et à renforcer les bases que nous avons établies. Célébrons nos réussites passées, embrassons les opportunités présentes et anticipons les défis futurs, tout en restant résolument engagés envers l'excellence, l'égalité des chances et la créativité. Engageons-nous ensemble dans la construction d'une université qui transcende les frontières conventionnelles, qui célèbre la richesse de la diversité, guide à travers les transitions et stimule l'innovation au service de l'éducation supérieure et de notre société.

## **1. L'université de Bordeaux, comme lieu favorisant la diversité et l'inclusion**

La promotion de la diversité et de l'inclusion constitue depuis une décennie des principes cardinaux au cœur de la politique de l'Université de Bordeaux. Engagée dans cette voie depuis dix ans, notre institution poursuit sans relâche son engagement en faveur de ces valeurs fondamentales. En anticipant la nouvelle décennie à venir, je m'engage à renforcer cette dynamique collaborative avec l'ensemble des acteurs impliqués. Ces piliers revêtent une importance capitale, d'autant plus à la lumière des récents développements législatifs, tels que la loi sur l'immigration, et les préoccupations liées à la « marchandisation de l'enseignement supérieur et de la recherche » qui l'accompagne. Notre détermination à favoriser un environnement inclusif et équitable demeure plus que jamais essentielle, en dépit des défis auxquels l'accueil de tous peut être confronté.

Dans cette optique, nous soutenons un principe fondamental qui, à nos yeux, devrait constituer l'épine dorsale de l'université de demain, dans une perspective d'équité absolue. Nous aspirons à promouvoir la mise en place d'une assistance destinée aux individus menacés par le biais de services spécialisés tels que PHASE. Cette démarche vise à offrir à toutes les personnes concernées la possibilité de suivre leurs cours de manière sereine. Ainsi, grâce au dispositif PHASE, nous pouvons pleinement progresser vers une plus grande équité.

## **2. L'université de Bordeaux, comme lieu de transitions**

Au sein de cette profession de foi, je porte avec ardeur la vision de l'Université de Bordeaux en tant que lieu de transitions, où chaque membre, du corps professoral aux élus étudiants, joue un rôle crucial dans l'évolution constante de notre institution. Notre université ne se limite pas à être un lieu éducatif, mais devient un acteur clé dans la promotion de transitions sociales inclusives et de pratiques écologiques durables. Ensemble, nous travaillerons à instaurer des politiques et des initiatives qui propulseront notre institution vers une excellence académique et une responsabilité environnementale exemplaires.

Dans le vaste panorama des transitions écologiques, nous saluons les initiatives et acteurs déjà mobilisés, tels que les ambassadeurs des transitions source dynamique d'idées novatrices et la communauté étudiante engagée à travers la CVEC. Notre objectif est d'aller au-delà du soutien existant pour renforcer ces efforts, consolidant ainsi notre engagement continu dans la voie des transitions écologiques. Ensemble, développons une culture de durabilité et d'innovation,

---



contribuant à forger un avenir où notre université s'épanouit en harmonie avec les impératifs écologiques du monde qui l'entoure.

### **3. L'université de Bordeaux, comme lieu de formation et d'innovation**

L'Université de Bordeaux est un haut lieu de formation et d'innovation. Mon engagement se focalise sur la personnalisation du parcours académique, où chaque étudiant peut trouver son chemin unique vers l'épanouissement. Je m'efforcerai de collaborer avec le corps professoral, les services tel que la MAPI et mes collègues étudiants pour promouvoir des initiatives pédagogiques allant dans ce sens.

Évoquons à présent les transitions, mettant en lumière la forêt expérimentale, un lieu au carrefour de multiples préoccupations. Cette initiative incarne à la fois l'innovation en matière d'agroécologie et la volonté constante de repousser les limites dans ce domaine. Il est à noter que ce projet a suscité l'intérêt du souverain Charles III lors de sa visite. Je suis enthousiaste à l'idée de collaborer avec tous les intervenants pour encourager de nouvelles initiatives de recherche qui embrassent l'innovation et la transversalité. Ensemble, nous pouvons contribuer à façonner un environnement de recherche dynamique à l'Université de Bordeaux aligné sur les valeurs d'innovation et d'interdisciplinarité.

### **4. L'université de Bordeaux, comme communauté**

L'université, envisagée comme un lieu de formation dans le sens d'un simple passage, aspire à transcender cette fonction première. Nous ambitionnons de la modeler en une institution dont chaque membre est fier de faire partie, forgeant ainsi une véritable communauté universitaire. La création d'un authentique sentiment d'appartenance est impératif pour métamorphoser notre université en un lieu bien plus significatif. C'est dans cette optique que nous envisageons de collaborer étroitement avec l'intégralité du service FIPVU et des acteurs associés à la vie étudiante, particulièrement essentiel dans le contexte des dix ans de la fusion de l'Université de Bordeaux et qui représente la clef maîtresse pour instaurer ce lien profond d'appartenance.

Voici la profession de foi que je vous présente. En unissant nos forces sur tous les axes, nous forgerons ensemble un avenir prometteur pour l'Université de Bordeaux.

Larivière Mickaël